

realitas obyektif yang berupa norma, nilai yang sudah menjadi tradisi sehingga tertanam dalam diri individu.

Norma, nilai yang dimaksud dalam penelitian ini adalah proses peresapan kembali oleh individu atas tradisi-tradisi yang ada kearah yang sesuai dengan agama, seperti tidak adanya perjudian, minum-minuman keras, pencurian sehingga masyarakat menjadi tenang tidak terusik dengan perilaku menyimpang yang sebelum adanya tindakan *Kyai* tersebut sangat mengusik ketenangan masyarakat. Perubahan-perubahan ini termasuk hasil dari peresapan kembali yang didasari kepatuhan individu dalam masyarakat untuk terus mentradisikan dan melestarikan norma dan nilai yang sudah ditanamkan oleh *Kyai* secara terus-menerus dan tertanam dalam diri individu atau generasi penerus masyarakat berikutnya

		<p>tangga yang baik, saling membantu, gotong-royong sesama tetangga dan saling membantu menjelaskan dalam rangka mengembangkan usaha. Hal itu dimaksudkan untuk membangun kemandirian dan tidak berpangku tangan pada orang lain. Selain untuk sarana dakwah humanis, pengajian Qauliyah 137 ini juga diisi dengan pengajian-pengajian yang berisikan pemantapan atas nilai-nilai ke-Islaman terkait dengan aqidah, akhlak dan hukum-hukum fiqih yang berkaitan dengan tata cara hidup yang baik dalam berkeluarga, bertetangga, merawat anak, istri, suami dan lain-lain. Cara-cara ini mampu membuat masyarakat berperilaku baik dan sesuai dengan kaidah agama Islam atau proses humanisasi yang dilakukan <i>Kyai</i> di Pesantren Salaf membuahkan hasil yang bisa diterima baik oleh masyarakat. Hal itu tidak lepas dari</p>
--	--	---

		<p>orang yang menyampaikan, karena orang yang menyampaikan adalah kyai yang berada di Pesantren Salaf yang jauh dari dunia politik praktis sehingga dipercaya dan menjadi rujukan masyarakat desa Ketawang Karay secara khusus dan masyarakat kecamatan ganding secara umum dalam mengambil keputusan dan kebijakan, baik ekonomi, budaya, pendidikan dan lain sebagainya. Lain halnya dengan <i>Kyai</i> yang berpolitik praktis, mereka tidak mempunyai legitimasi secara penuh dari masyarakat atau karisma dari <i>Kyai</i> yang berpolitik sudah mulai redup, khususnya di madura. Sehingga <i>Kyai</i> yang berpolitik praktis tidak lagi dijadikan rujukan oleh masyarakat. Bahkan masyarakat mulai apatis terhadap para <i>Kyai</i> yang berpolitik praktis. Karena <i>Kyai</i> yang berpolitik praktis tersebut kontribusinya sangat</p>
--	--	---

	<p>dipecahkan bersama.</p> <p>Sedangkan anggota TALBUN sendiri adalah orang-orang tertentu yang mayoritas anggotanya adalah masyarakat yang berekonomi menengah ke atas. Anggota-anggota itu antara lain para pejabat, termasuk para Kepala Desa dan Sekdes (Sekretaris Desa) khususnya para Kepala Desa dan Sekdes yang ada di Kecamatan Ganding. Organisasi ini rutin berkumpul setiap akhir bulan tepat pada minggu. Alasan hari minggu, untuk menghindari kesibukan para anggota yang mayoritas pejabat publik. Sebab selain hari minggu para pejabat harus pergi ke kantor dimana para pejabat itu bertugas. Sehingga waktu yang tepat untuk bisa hadir pada organisasi TALBUN harus diletakkan hari minggu. Anggota TALBUN sudah tersebar luas, tidak hanya di Kecamatan Ganding bahkan</p>
--	---

	<p>berkembang dan menghasilkan. Karena modal itu nantinya akan diperbantukan lagi ke masyarakat lain yang membutuhkan modal juga. <i>Kyai</i> Pondok Pesantren Karay dalam Pemberian modal tidak mengharapkan apa-apa kecuali semata-mata karena panggilan jiwa untuk meneruskan perjuangan nabi dalam rangka mendampingi masyarakat untuk urusan ukhrowi maupun duniawi yang didasari dengan niat baik dan tulus (ikhlas). Disamping itu <i>Kyai</i> pondok pesantren ini sadar bahwa <i>Kyai</i> atau ulama' sebagai pewaris para nabi mempunyai tanggung jawab sosial berupa tanggung jawab sosial profetik. Berdasar kesadaran itu maka <i>Kyai</i> ini terus-menerus melakukan tugasnya dengan baik dalam rangka menghidupkan masyarakat yang lebih baik.</p> <p>Untuk memuluskan tindakan dalam</p>
--	---

		<p>kekawatiran masyarakat ketika ada keluarga yang meninggal karena takut tidak mampu menyediakan atau memberikan hidangan yang mencukupi atau tidak harus mencari hutang kesana-kemari.</p> <p>Tradisi ini sudah memasyarakat dalam kehidupan masyarakat desa Ketawang Karay dan sekitarnya. Tradisi seperti inilah yang disebut objektivasi karena sudah terpisah dari manusia atau individu dan menjadi kenyataan tersendiri.</p> <p>“Objektivasi adalah disandangnya produk-produk aktivitas oleh individu (baik fisis maupun mental), sebagai suatu realitas yang berhadapan dengan para produsennya semula dalam bentuk faktisitas (kefaktaan) yang eksternal terhadap para produser itu sendiri. Kemampuan ekspresi diri manusia mampu mengadakan objektivasi. Ia memanasifestasikan diri dalam produk-produk kegiatan manusia yang tersedia, baik bagi produsen-produsennya maupun bagi orang lain sebagai unsur-unsur dari dunia bersama.⁷²</p>
09	Kepatuhan masyarakat dalam menjalankan nilai-nilai ajaran	Kyai pondok pesantren melakukan tindakan terhadap masyarakat dan

Karena nilai itulah yang menjadi tujuan awal dari tindakan *Kyai* yang ada di Pesantren Salaf tersebut.

2. Konfirmasi data dengan teori Peter L. Berger tentang “**Dealektika Manusia dan Masyarakat**”.

Peter L. Berger menjelaskan bahwa dalam teori *Dealektika Manusia Dan Masyarakat* terbagi dalam tiga tahapan yaitu eksternalisasi, objektivasi dan internalisasi. Untuk konfirmasi mengenai **ekternalisasi** tidak jauh beda (untuk tidak menyatakan sama persis) dengan penjelasan tentang tindakan *Kyai* yang telah disebutkan di atas. Bedanya cuman sedikit yaitu terletak pada tindakan apa saja yang telah dilakukan oleh masyarakat secara terus-menerus dari proses pemberdayaan yang telah dilakukan oleh *Kyai* Pondok Pesantren Karay. Sehingga tindakan itu merupakan externalisasi sesuai dengan penjelasan Peter L. Berger, di mana ekternalisasi merupakan pencurahan kedirian terus-menerus ke dalam dunia, baik dalam aktifitas fisik dan mental dari manusia.

Sedangkan bagian kedua adalah **objektivasi**. Objektivasi merupakan faktisitas yang berhadapan dengan para produsennya semula, atau hasil dari proses ekternalisasi yang kemudian menjadi sebuah realitas atau fakta. Hal ini bisa dibaca bahwa tindakan *Kyai* terkait dengan tanggung jawab sosial profetik yang berupa perbaikan moral atau pengembalian moral baik yang telah disinggung di atas, khususnya moral para pejabat yang dipelopori oleh *Kyai* di Pesantren Salaf yang ada di Pondok Pesantren Karay Desa Ketawang Karay Kecamatan Ganding

Kabupaten Sumenep ternyata mampu menjadi tradisi atau budaya masyarakat. Para aparat khususnya aparat desa tidak lagi mencuri hak milik rakyat. Mereka para aparat desa telah melakukan tugasnya sebagai wakil dari masyarakat desa dengan baik. Hal ini telah menjadi tradisi bagi Kepala Desa-Kepala Desa berikutnya dan Kepala Desa sekitar di luar desa ketawang karay itu sendiri dengan cara melakukan pertemuan dengan masyarakat dalam menentukan kebijakan dan penjelasan-penjelasan mengenai bantuan terhadap masyarakat desa. Sehingga masyarakat merasa dilibatkan dalam bentuk kebijakan-kebijakan pemerintahan desa, khususnya menyangkut kebijakan bantuan BLT, raskin yang biasanya tidak sampai ke masyarakat menjadi sampai ke tangan masyarakat, perbaikan jalan masuk desa dan sarana pemberdayaan lain seperti saling membantu memberikan modal antara yang mampu ke yang kurang mampu. Hal yang terpenting lagi adalah Perubahan adat kearah yang sesuai dengan agama, seperti tidak adanya perjudian, minum-minuman keras, pencurian sehingga masyarakat menjadi tenang tidak terusik dengan perilaku penyimpang yang sebelum adanya tindakan *Kyai* tersebut sangat mengusik ketenangan masyarakat.

“Tradisi yang sudah dirubah itu sampai sekarang tetap terpelihara dengan baik dan benar”.

Terakhir adalah konfirmasi data dengan proses **internalisasi** yang telah dijelaskan oleh Berger. Berger menjelaskan bahwa

“internalisasi merupakan peresapan kembali oleh manusia atau generasi berikutnya yang diperoleh dari realitas atau objektif dan

